
Porträts von Professoren

Téléchargé depuis **Fakultäten an der Front des Rechts** le 14/02/2026

<https://expo-grande-guerre-biu-cujas.univ-paris1.fr/de/portrats-von-professoren/>



[9 November 2022](#) [10 November 2022](#) Des facultés sur le front du droit
[Professoren](#)

[Ruhm und Erinnerungen des Louis Boulard](#) [1914\)](#)

Im Sommer 1914 scheint Louis Boulard alles erreicht zu haben, um in jeder Hinsicht glücklich zu sein. Er hat einen erfolgreichen studentischen Werdegang hinter sich. Nach seiner Promotion an der juristischen Fakultät von Paris im Jahr 1902, die mit einem Dissertationspreis ausgezeichnet wird, schreibt er sich in die Anwaltskammer ein, und hält parallel Vorlesungen an selbiger Fakultät. 1907 wird er zum stellvertretenden Professor für Rechtsgeschichte in Lille, um André Giffard in Lille zu vertreten, der zu einer Auswärtsmission entsandt wurde. Boulard stellt sich von Anfang an als hervorragender Pädagoge heraus. Davon zeugt den besonders lobende Bewertung des Dekans Pilon – der nicht gerade für seine Nachsicht bekannt ist – anlässlich des Endes des ersten Lehrjahr von Boulard in Lille. Er betont seine Gelehrsamkeit und seine Hingabe [pour lire la suite...](#)

LA FORCE & LE DROIT

Le titre même de cette conférence, la Force et le Droit évoque dans toutes les mémoires une parole familière attribuée à Bismarck : « la force prime le droit » dit vrai, l'authenticité en est douteuse : le chancelier s'est toujours défendu d'avoir prononcé cette parabole. Mais on ne prête qu'aux riches : si le blasphème n'a pas été protégé par le grand mauvais génie pour qui l'Europe civilisée lutte depuis plus d'un demi-siècle, du moins traduit-il fidèlement sa mentalité et résume-t-il son œuvre ; du moins a-t-il été reproduit à satiété sous des formes diverses par les penseurs de l'Allemagne contemporaine ; authentique ou apocryphe, il a devenu le prototype d'une famille nombreuse ; il a souillé ; il appelle brutalement l'attention sur l'idée que l'Allemagne s'est faite du droit, si différente de celle que nous tenons des Romains ; et, comme le droit d'un peuple est le miroir où se reflète le plus fidèlement son caractère, j'ai pensé qu'il ne serait peut-être pas sans intérêt d'exposer les deux conceptions dont l'une s'est épandue dans la civilisation, dont l'autre a abouti à la culture.

[9 November 2022](#) [10 November 2022](#) Des facultés sur le front du droit
[Professoren](#)

[Fakultätsmobilisierung](#) [der Fall der Rechts](#)

In einem militärischen Konflikt, in dem Universitäten dem Staat, von abhängen, Ressourcen verschafft werden. Die ersetzen menschlicher Natur, das heißt, Studenten ihrer militärisch mobilen Professoren. In einem solchen Konflikt können die Universitäten zusätzliche wissenschaftliche Ressourcen zur Verfügung stellen, deren militärische Anwendungen entscheidend sind.